



RECURSOS PASTORALES NIVEL SECUNDARIO

NOVIEMBRE



TEMA:

"UNA ORACIÓN POR
NUESTRA TIERRA"

**LEMA: "NUESTRA TIERRA, ES UN REGALO
PARA TODOS"**

ACCIÓN SIGNIFICATIVA:

Realizar actos concretos de cuidado del medio ambiente y resaltando los puntos de la Laudato Si.



01 de noviembre

DÍA DE TODOS LOS SANTOS

El Día de Todos los Santos, es un día santo de obligación celebrado el 1 de noviembre en honor de todos los santos y mártires a lo largo de la historia cristiana, conocidos y desconocidos.

Este día santo comenzó cuando el papa Bonifacio IV enterró los restos de mártires católicos debajo del Panteón en Roma porque los ladrones los habían robado de las catacumbas. Originalmente un templo para todos los dioses, el Emperador Focas le dio el Panteón al Papa Bonifacio IV, quien lo rededicó como Santa María ad Martyres (Santa María y todos los mártires) en 609 dC , El Papa Gregorio III dedicó una capilla en la Basílica de San Pedro en Roma para santos católicos, apóstoles, mártires y sus reliquias a mediados del siglo VIII, y afirmó oficialmente el Día de Todos los Santos que se celebrará el 1 de noviembre.



Si bien cada santo canonizado tiene su propio día festivo, el Día de Todos los Santos es la celebración de todos los santos católicos y los que no han sido canonizados. También es un momento para honrar a aquellos santos que, como San Judas, han intercedido por nosotros en momentos de necesidad.

Hoy es un buen día para reflexionar todo el bien espiritual y material que por intercesión de los santos hemos obtenido y tenemos hasta el día de hoy, pues los santos que desearon la Gloria de Dios desde aquí en la tierra lo siguen deseando en la visión beatífica, y comparten el mismo deseo de Nuestro Señor Jesús.



ACTIVIDAD:

Piensa cosas concretas de tu vida ordinaria por las que podrías llevar buscar la gloria de Dios a la práctica y realiza tres propósitos.

❖ Te pueden ayudar las siguientes preguntas:

¿Qué lugar ocupa Dios en mi vida? ¿En qué aspectos podría mejorar mi relación con Él? ¿Procuro hacer algo para corresponder a su amor, o solo acudo a Él para que me saque de mis apuros y problemas? Cuando pienso en ayudar a los demás ¿solo tengo en cuenta la ayuda material, o soy consciente de que hay otro tipo de necesidades humanas y espirituales?

PROPÓSITOS:

1.-----

2.-----

3.-----





02 de noviembre

DÍA DE TODOS LOS FIELES DIFUNTOS

La solemne conmemoración de todos los Fieles Difuntos se debe a San Odilón, cuarto abad del célebre monasterio benedictino de Cluny. Él fue quien la instituyó en 998, y mandó celebrarla en día como hoy. La influencia de aquella ilustre y poderosa Congregación hizo se adoptara bien pronto este uso en todo el orbe cristiano, y que este día fuese en algunas partes fiesta de guardar.

La fiesta de Todos los Santos nos trae, como naturalmente, a la memoria el recuerdo de las almas santas que, cautivas en purgatorio, para expiar en él sus culpas veniales o bien para satisfacer la pena temporal debida a sus pecados, están, sin embargo, confirmadas en gracia, y algún día entrarán en el cielo.

Efectivamente, como afirma San Pablo, si el Espíritu de aquel que ha resucitado a Cristo de los muertos habita en nosotros, así aquel que ha resucitado a Cristo de entre los muertos, dará la vida también a nuestros cuerpos mortales por medio del Espíritu que habita en nosotros. Cristo es el principio y causa de nuestra futura resurrección.

El momento mismo de la muerte de los fieles debe estar lleno de la fe viva de la Iglesia. La Iglesia entrega en las manos de Dios al que va a morir. Los cuerpos de los muertos se tratan con respeto y caridad, por la fe en la seguridad de la resurrección, ya que es el cuerpo de los que son hijos de Dios y templos del Espíritu Santo.





ACTIVIDAD:

- Busca todas las palabras que están en **negrita** en la sopa de letras.

El día de **TODOS** los **DIFUNTOS** recordamos la **MUERTE** de nuestros seres queridos. Celebramos la **ESPERANZA** de una **VIDA** con **DIOS** llena de **FELICIDAD** y para toda la **ETERNIDAD** en el **CIELO**

R G H D Y S E N R E F J K W I
Y E X Y O P V N K S L F C Y H
F S S D L B S X S P K M M R S
E R O U K W A N C E F T H J E
Z T P T R L Z T C R Y W E W F
D A D I N R E T E A S I N E R
A T N X V U E F V N E O L N U
B X O L Y B F C Z Z V I G A V
M Y F U G D M I C A C K D F E
V D V W E N I Y D T O G T B K
P I O M T W G O D R O V D A P
S O P E R W H A K N Z N I P M
M S R V E U D N S N T U T D I
Y X V W U C I E L O Y G A A A
T G Z K M B C H Z B P Q Y I F





03 de noviembre

San Martín de Porres

Martín de Porres Velásquez, nació el 9 de diciembre de 1579 en Lima. Hijo del hidalgo español Juan de Porres, miembro de la Orden de Alcántara, y de la afro-panameña Ana Velásquez, quien residía en Lima. Dos años después, en 1581, nació Juana, su única hermana.

Fue bautizado en la Iglesia de San Sebastián y en 1591 recibió la Confirmación de Santo Toribio de Mogrovejo en la Catedral Metropolitana de Lima, Martín en su infancia y temprana adolescencia sufrió la pobreza y limitaciones propias de la comunidad de raza negra en la que vivió, siendo ya marginado por los suyos.

Martín se formó como auxiliar práctico de barbería y herboristería, que incluía el de cirujano y medicina natural, fue admitido como hermano de la orden en 1603. Perseveró en su vocación a pesar de la oposición de su padre, y en 1606 se convirtió en fraile, profesando los votos de pobreza, castidad y obediencia.



Tenía el don de la bilocación: era visto a la misma hora en lugares diversos, incluso en países diferentes, Caritativo, previsor del futuro enfrentaba al demonio, conversaba con animalitos, hizo numerosos milagros, especialmente curaciones. Martín jamás se atribuyó nada, por eso recordaba constantemente que él solo era sirviente, pero quien devolvía la salud era Dios -de ahí su hermoso *"yo te curo y Dios te sana"*.

Martín partió a la Casa del Padre el 3 de noviembre de 1639, acompañado de sus hermanos dominicos, entregando su alma a Dios

con un beso al crucifijo.

San Martín de Porres ha sido siempre representado con la escoba en mano, símbolo de su humilde servicio, y la tradición hace referencia a la paz que irradiaba su presencia



ACTIVIDAD:

ESCRIBE 4 CUALIDADES DE
SAN MARTÍN DE PORRES





21 de noviembre

FIESTA DE LA PRESENTACIÓN DE LA VIRGEN MARÍA EN EL TEMPLO

La presentación en el templo de la Santísima Virgen María, es una fiesta que comenzó desde año 543 Históricamente, el origen de esta fiesta fue la dedicación de la Iglesia de Santa María la Nueva en Jerusalén, en el mismo monte Sión.

Los orígenes de esta fiesta surgen en el escrito apócrifo llamado el Protoevangelio de Santiago, según este documento la Virgen María fue llevada a la edad de tres años por sus padres San Joaquín y Santa Ana, al Templo para que formase parte de las doncellas que allí eran consagradas a Dios e instruidas en la piedad, respecto la fe de sus padres.

La Presentación de la Virgen María, tiene una gran importancia en honor a María que destaca la enorme pureza y aceptación de la tierna niña María a los designios de Dios, se conmemora uno de los misterios de la vida de quien fue elegida por Dios como Madre de su Hijo y como Madre de la iglesia.

Se nos invita a tomar la decisión de entregar nuestra vida al Señor, María preparó su cuerpo y sobre todo su alma para recibir al Hijo de Dios, viviendo en sí misma la palabra de Cristo «**Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la practican**».



Todos tenemos el desafío de llevar la Fiesta de la presentación de la Virgen María a este momento de nuestras vidas y de ese modo seguir participando en el plan que Dios tiene para todo el género humano. En ella recordamos la respuesta de la madre y el padre de María en su decisión de presentarla al templo por la promesa realizada al Señor.



ACTIVIDAD:

**Crea una oración que destaca
la enorme pureza y
aceptación de la tierna
niña María a los designios
de Dios**



26 de noviembre

FIESTA DE CRISTO REY

El Papa Pio XI, el 11 de diciembre de 1925, instituyó esta solemnidad que cierra el tiempo ordinario. Su objetivo es recordar la soberanía universal de Jesucristo. Lo confesamos supremo Señor del cielo y de la tierra, de la Iglesia y de nuestras almas.

Esta fiesta celebra a Cristo como el Rey bondadoso y sencillo que como pastor guía a su Iglesia peregrina hacia el Reino Celestial y le otorga la comunión con este Reino para que pueda transformar el mundo en el cual peregrina. La posibilidad de alcanzar el Reino de Dios fue establecida por Jesucristo, al dejarnos el Espíritu Santo que nos concede las gracias necesarias para lograr la Santidad y transformar el mundo en el amor. Ésa es la misión que le dejó Jesús a la Iglesia al establecer su Reino.

Durante el anuncio del Reino, Jesús nos muestra lo que éste significa para nosotros como Salvación, Revelación y Reconciliación ante la mentira mortal del pecado que existe en el mundo.

Que la fiesta de Cristo Rey del universo nos introduzca en esa espiral de amor, que va sanando todas las heridas del corazón, propias y ajenas, consecuencia del pecado, y va introduciendo en cada corazón una nueva vida que brota del Corazón de Cristo, que ama sin medida.





27 de noviembre

VIRGEN DE LA MEDALLA MILAGROSA

El 27 de noviembre de 1830 la Virgen Santísima se apareció a Santa Catalina Labouré, una humilde religiosa vicentina, de esta manera: La Virgen venía vestida de blanco. Junto a Ella había un globo luciente sobre el cual estaba la cruz. La Virgen abrió sus manos y de sus dedos salieron rayos luminosos que significan las bendiciones que llegan a quienes la invocan.

Se trata de una imagen de la Inmaculada Madre de Dios, derramando las gracias celestiales desde sus manos abiertas y aplastando la cabeza de la serpiente con su pie. Junto a la imagen aparece la siguiente invocación: "Oh, María, sin pecado concebida, rogad por nosotros que recurrimos a vos." Al reverso de la medalla, está la Cruz del Calvario enlazada con la M de María, rodeadas por doce estrellas y los corazones purísimos de Jesús y María.

Esta medalla fue rápidamente acuñada y distribuida por millones. Al poco tiempo, recibió el nombre de Medalla Milagrosa en virtud de los prodigios de conversión y los favores maravillosos que se le atribuyeron.





INVESTIGA SOBRE LAS APARICIONES DE LA VIRGEN DE LA MEDALLA MILAGROSA, ESCRIBE UN COMPROMISO COMPLETANDO LOS ESPACIOS EN BLANCO



La _____ se apareció a **Catalina Labouré**, una Hija de la Caridad de San Vicente de Paúl.

1ª Aparición:

2ª Aparición:

El lugar de las Apariciones fue la Capilla de las _____, Rue du Bac 140, París.

Un símbolo:

Una Jaculatoria:

*"¡Oh María, sin pecado concebida,
ruega por nosotros que recurrimos a Ti!"*

Un compromiso:



30 DE NOVIEMBRE

SAN ANDRÉS

Hoy es la fiesta de san Andrés apóstol, una fiesta celebrada de manera solemne entre los cristianos de Oriente. Fue uno de los dos primeros jóvenes que conocieron a Jesús a la orilla del río Jordán y que tuvieron una larga conversación con Él. Enseguida buscó a su hermano Pedro, diciéndole «Hemos encontrado al Mesías» y lo llevó a Jesús Poco tiempo después, Jesús llamó a estos dos hermanos pescadores amigos suyos, : «Venid conmigo y os haré pescadores de hombres» . En el mismo pueblo había otra pareja de hermanos, Santiago y Juan, compañeros y amigos de los primeros, y pescadores como ellos. Jesús los llamó también a seguirlo. Es maravilloso leer que ellos lo dejaron todo y le siguieron "al instante", palabras que se repiten en ambos casos. A Jesús no se le ha de decir: "después", "más adelante", "ahora tengo demasiado trabajo"...

El apóstol murió crucificado en Acaya (Grecia). De acuerdo a la tradición, fue puesto sobre una cruz en forma de una "X". De aquí surge la llamada "cruz aspada", conocida popularmente como la "Cruz de San Andrés".

También a cada uno de nosotros ,Jesús nos pide cada día que pongamos a su servicio todo lo que somos y tenemos, esto significa dejarlo todo, no tener nada como propio para que, viviendo con Él las tareas de nuestro trabajo profesional y de nuestra familia, seamos "pescadores de hombres", quiere decir ayudar a quienes nos rodean en la familia y en el trabajo a que encuentren a Cristo que es la única luz para nuestro camino.





ACTIVIDAD:

ESCRIBE UNA ORACIÓN A SAN
ANDRÉS APÓSTOL
